
Ремонтно-строительный цех выполняет важные 
задания в структуре ПО “ЧА ЭС”. Корреспондент 
"НЧ" Григорий Захарченко встретился с его 
начальником Н.И.Скрекой и попросил ответить на 
некоторые вопросы.

— Николай Иванович, для общего знакомства 
расскажите, пожалуйста, какие работы выполняет 
цех?

— Это, в первую очередь, строительные ремонты 
всех видов — улучшенной отделки, косметический, 
капитальный, зданий и сооружений, принадлежащих 
ЧАЭС. Параллельно проводится реконструкция и 
улучшение рабочих мест персонала. В прошлом году, 
в частности, отремонтировали 243 помещения, из них 
в 28 проведена улучшенная отделка. Улучшены 
условия 648 работающих на ЧАЭС, в их числе 228 — 
оперативный персонал.

объемы выполненных подрядчиками работ. Бывает, 
начальная сумма общих затрат “худеет” процентов на 25. 
Таким образом удается сэкономить средства, 
использовать их более эффективно.

На протяжении 3-х последних лет ЧАЭС нигде не 
приобретала пиломатериалы. Работники цеха 
заготавливают лес и доставляют его в Чернобыль, где 
имеем свою базу переработки. На станцию поступают уже 
готовые изделия или полуфабрикаты. Надо отметить при 
этом хорошую работу мастера В. А. Храмова. Это 
опытный руководитель. Н ачинал свою трудовую 
биографию еще в Припяти, прошел испытание апрелем 
86-го.

Собственно, людей, которые работают с полной 
отдачей сил, в цехе много. Считаю, успешно справляется 
с поставленными задачами старший мастер Ю. А. При
ходько, подчиненные которого обслуживают внешние 
сооружения. Хорошо трудится маляр Г. В. Федащин.

Начиная с августа и до завершения года 
отремонтировали 3190 квадратных метров кровли. 
Здесь хорошо поработал коллектив, 
которым руководил мастер И. Г. Мат
веев. Он, кстати, после общественной 
аттестации назначен старшим 
мастером. Уместно отметить, что он 
пришел на работу в цех в 1989 году 
столяром. Окончил техникум. И, как 
видим, уверенно ш агнул вперед, в 
совершенстве овладев профессией.

ЧАЭС среди атомных станций 
Украины заверш ила ремонтную 
кампанию 1995 года первой. Наш цех 
справился с возложенными задачами без 
замечаний и в срок. За время ремонта 
блоков №  1 и № 3 было установлено 
более 30 тысяч квадратных метров лесов.
Сколько это? Представьте себе, что в лесах ряд “А” 
машзала всех 3-х блоков, а это 600 метров длины и на 
всю высоту.

В этом труд коллектива того же Матвеева. А еще 
старшего мастеря С. А. Крекова, мастеров В. Ф. Вит- 
ченко, И. Г. Федченко. Рабочие под их руководством 
устанавливали леса в помещениях главного корпуса 
для всего ремонтного персонала, трудились, не 
считаясь со временем. В их числе были М. А. Бара
новский, И. И. Солоухин, А. В. Галяев.

Свое дело И. Г. Матвеев передал в надежные руки. 
Его теперь ведет В. Л. Ш атров, студент-заочник 
Киевского института железнодорожного транспорта. 
Обучается, естественно, строительной специальности.

Мне приятно отметить, что цеху посильно 
проводить все ремонтные работы собственными 
силами. Ведь в коллективе люди, владеющие 27 
профессиями. Кроме наиболее массовых — маляр, 
столяр, есть, к примеру, художник-конструктор, 
инженер-проектировщик, облицовщик. Созданы 
бригады, выполняющие ремонт помещений под ключ.

Не отказываемся мы и от услуг подрядчиков. 
Сотрудничаем с несколькими организациями, имеем 
группу инженеров технадзора, инженера-сметчика, 
которые в процессе работы контролируют качество и

ВЫПОЛНЯЯ РАБОТЫ ПОД 
КЛЮЧ, СОЗДАЕМ УЮТ 

И КОМФОРТ
Теплого слова благодарности заслуживают братья 
Виктор и Сергей Шевчуки, бригадир столяров А. И. Пла- 
хотник, а еще Т. Г. Свяжина, Т. К. Кукушкина, 
Г. Ф. Плесяк, И. В. Гусева. Последние три, кстати, в 
прошлом году были в числе победителей конкурса 
“Лучший по профессии среди маляров” . В нашем 
коллективе трудится 54 женщины, это почти четверть 
всего штата. Они работают малярами, штукатурами и, 
образно говоря, формируют лицо станции.

Не хвалюсь, но отмечу, что девиз нашей работы 
таков: “Лучше меньше — но лучше”. Мы четко понимаем 
(и к этому стремимся), что любая работа должна быть 
выполнена так, чтобы к ней потом через год-два не 
возвращаться.

Многие проекты, имея в штате архитектора- 
дизайнера, на выполнение ремонтных работ выдаем 
самостоятельно. Таким образом, есть возможность в 
случае необходимости внести определенные изменения, 
ускорить работу на стадии проектирования.

— Николай Иванович, видно, что коллектив работает 
напряженно. А как отметили недавнее 20-летие цеха?

— Чтобы ответ получился более обстоятельным, я 
углублюсь несколько в историю рождения цеха. Начало 
ему положила ремонтно-строительная группа, которая 
была организована 2 марта 1976 года. Процесс 
формирования, безусловно, протекал несколько раньше.

Это дата официального приказа генерального 
директора об учреждении такой производственной 
единицы.

На то время на ЧАЭС, которая еще строилась, уже 
существовало ряд производственных помещений. 
Согласно установленным нормативам и стандартам, 
они требовали текущего или косметического ремонта. 
Исходя из этого и возникла потребность в ремонтно- 
строительной группе, которая со временем 
реорганизовалась в цех. Первым его начальником был 
О. М. Дзюбайло. Потом коллектив возглавляли 
А. Г. Валуев, С. Ф. Маруженко, которого сменил я. 
Потом у руля стоял А. Ф. Жариков. Теперь, как видите, 
опять начальником цеха назначили меня.

Н а юбилей приехало много ветеранов цеха. 
Считаю, что 20-летие отметили неплохо.

— Николай Иванович, а сколько лет Вы отдали 
станции?

— Начал работать здесь мастером 22 апреля 1970 
года. Хорошо помню, как 15 августа 1972 
года положили первый кубометр бетона.

 Этого никогда не забыть. Сегодня, 
оглянувшись вокруг, приятно видеть 
результаты своего труда, автографы 
коллег, оставшиеся на многих объектах 
станции.

— Закончился первый квартал года. 
Над чем трудится коллектив цеха?

— Во-первых, стремимся не уронить 
того уровня, который имеем. Уже 
выполнили значительный объем 
ремонтных работ. К примеру, в 7 
помещениях завершена улучшенная

 отделка, косметический ремонт 
произвели в 27 помещениях, одно — 

отремонтировано капитально. Улучшены условия 
работы для 233 человек.

Сегодня в мире есть новые технологии, 
позволяющие резать бетон, как масло. Нам такие 
работы приходится выполнять подручными 
средствами. Исходя из этого, ведем переговоры с 
фирмой “Ольвекс” из Санкт-Петербурга для внедрения 
новинки в наше производство. Ее применение позволит 
ускорить работы по монтажу систем безопасности с 
минимальными затратами.

Будем, естественно, продолжать ремонт 
помещений. А еще систематически совершенствовать 
и оттачивать свое профессиональное мастерство. 
Экспертная оценка личностных и деловых качеств 
работников, проведенная в цехе, показала, что есть в 
этом направлении резерв и запас.

Подводя итог нашею разговора, подчеркну, что мы 
поставили перед собой задачу сделать нынешний год 
годом у лучшения качества выполняемых работ на 
основе повышения трудоспособности руководителей 
всех уровней, дальнейшей учебы персонала, повышения 
культуры производства, чёткого выполнения всех норм 
и правил, своих должностных инструкций. Это важно 
для коллектива ремонтно-строительного цеха и для 
всей станции.


